
 

 

 

 

 

 

 

 

  

日頃より、大洲小学校ＰＴＡ活動にご協力いただきありがとうございます。 

新型コロナウイルスの感染拡大により、ＰＴＡ活動が例年通りに行えないなか、大洲小学

校ＰＴＡは子ども達の笑顔の為に何かできることはないかと考え、活動を続けています。 

 『大洲小ＰＴＡだより 特別版』では、ＰＴＡ本部はどのような活動を行っているか、

ＰＴＡ会費は何に使われているかを紹介します。なお、今号のカラー版は学校ホームペー

ジのＰＴＡカテゴリにも掲載いたします。 

 

 ＰＴＡ本部の役割  

 保護者の皆さま、学校、地域の方々を結ぶパイプ役となり、連絡・調整を行うことが主

となります。活動を行うにあたり 

 ・学校での会議の頻度を減らす 

 ・作成・配付書類の見直しやペーパーレス化 

など、業務の軽減を少しずつ図っているところです。 

 現在、定例会議は月１回の 役員会 と 運営委員会 です。 

 

 ◆役員会    時間：午前９：００～ 場所：校長室 

  運営委員会の前に行われ、運営委員会で話し合う内容を確認します。 

  校長先生、教頭先生、本部役員で行います。 

 

 ◆運営委員会  時間：午前９：３０～ 場所：ランチルーム 

  学校からの報告や、ＰＴＡの活動状況についての話し合いをします。 

  校長先生、教頭先生、本部役員、運営委員で行います。 

 

 

 

 

 

 

令和４年７月１４日 

市川市立大洲小学校ＰＴＡ 

大洲小ＰＴＡだより 

 特別版 

 

 

現在、運営委員は 

各学年２～３名の 

出席をお願いして 

います。 

（役員会） （運営委員会） 



 

 

 

 

 

 

PＴＡと聞くと“よくわからない、大変そう”と思われる方が多いかもしれません。 

ＰＴＡ本部はどのような活動をしているのか、まずは知ってもらうきっかけとして活動内容を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ＝Parent-Teacher Association

とは、保護者と教師が一緒になって子ど

も達の健やかな成長を目指して活動する

自主的、民主的な団体です。 

会長 

会長の主な活動は、ＰＴＡ組織のトップとして他の役員と協力して色々な内容を取りまとめ

る事です。分かりやすく説明をすると、他校や地域との様々な交流をはじめ、学校行事では

子ども達が楽しめる内容を先生と役員で形にしていく事です。 

取りまとめの保護者代表と考えていただくとわかりやすいかもしれません。 

子ども達の健やかな成長、子ども達の笑顔のために何かを取り組んでみたいという保護者の

集まりがＰＴＡという組織であると思っています。 

子どもと接する時間というのも長いようで短いと思いますので、ＰＴＡ活動を通じて親子の

思い出を作ったり、今自分達で出来ることを精一杯やりたいという私たちの考えに少しでも

賛同していただける方がいましたら、ぜひＰＴＡに参加していただけると嬉しいです！ 

書記 

書記の主な活動は、ＰＴＡ内部・外部の文書作成です。毎月の運営委員会や本部打ち合わせ

の議事録、ＰＴＡだより、新年度のＰＴＡ総会資料などです。 

現在は４名体制で作業をしています。印刷など学校でする作業もありますが、ほとんどの作

業は自宅で行い、書記同士や副会長との確認作業はメールやＬＩＮＥを使用しています。 

ＰＴＡだよりは運営委員会開催後の翌週頃に発行しています。印刷し、印刷物を職員室前の

各クラスポストに入れる作業となります。 

前年度のデータを元に編集することが多いので、パソコンがあって、文字入力ができれば誰

でも活動しやすいと思います。 

 

副会長 

副会長の活動は大きく分けて 3 つあります。 

1 つ目は、会長のＰＴＡ運営の補佐です。会長代理として外部会議や行事に出席したり、会

長不在の際に代行する役割を担っています。 

2 つ目は、校内のＰＴＡ活動の取りまとめです。校内での窓口となり、本部や各委員・係が

円滑に活動できるように調整を図ります。運営委員会等の進行やＰＴＡ発行物のチェック、

外部からのメール・文書管理なども受け持っています。 

3 つ目は、大洲中ＢＣＣ（ブロックコミュニティクラブ）の活動、大洲小ＰＴＡボランティ

アの取りまとめです。ＢＣＣ本部と連携し、子ども達が楽しめるイベントを計画・実施した

り、学校行事に必要なボランティアの募集窓口を務めています。 

子ども達の学校生活を豊かなものにするため、多くの教職員・保護者の皆さんが、陰ながら

力を尽くしてくださっています。その活動を中心となって支えることができる点、学校に深

く関われる点が副会長を務める醍醐味です。 

 

 

会計 

会計の主な活動はＰＴＡ会費の運用です。出納業務と物品購入がメインとなってきます。 

ＰＴＡ会費の使途は総会資料に記載しておりますが、例を挙げますと、ＰＴＡ活動における

消耗品や災害備蓄用品の購入、式典の花代などです。 

今年度はコロナ禍の情況も落ち着いてきており、行事や各種活動の再開も見込まれますの

で、サークル活動や地域行事、校外活動への祝金等も予算に組み込まれております。 

金銭を扱うにあたって責任の重さを痛感しますが、会計担当の役員は２～３名で活動してお

り、他の本部役員や先生方にも協力していただけるので、幾分重圧を感じることなく務めら

れていると思います。 

子ども達の為の大切な会費を、最大限生かせるよう運用してまいります。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 PTA会費は、皆さまからいただいた大切なお金です。子ども達のよりよい学校生活とな

るための費用として使わせていただきます。 

 

 災害備蓄用品  

毎年、入学式の日にあわせて新一年生の為の 

「災害備蓄セット」を用意しています。 

これらは、全児童が 24時間校内で待機する事を想定して 

います。 

東日本大震災クラスの地震や災害が起きた場合、引取りの 

方が来るまでは先生方が子ども達を見てくださいますが、 

仕事などで市川を離れている方はすぐに帰宅することが困難 

な状況も考えられます。 

万一の時に、子ども達に備えがあることへの安心感を持つと共に、安全を確保する為この

ような対策を取っています。 

 

 活動費  

ＰＴＡ会費から校内で活動しているサークル（こんぺいとう、バレーボール等）、家庭教育

学級に活動費をお渡ししています。順次、活動を紹介します。 

 

読み聞かせサークル「こんぺいとう」では 

 子ども達が絵本を好きになるきっかけになってくれたら… 

 想像力を育むお手伝いが出来たら… 

との想いから、朝の読み聞かせやお話し会の開催を行って 

います。お話し会へ参加してくれた子ども達へのプレゼント 

として手渡している、手作り栞の材料費としています。 

 

 

この他にも、入学式の花一式、ＰＴＡ団体保険料などに使われています。 

令和４年度 大洲小学校ＰＴＡ会費 

300円／月   （家庭数） 

 


